



ÉTUDE BIBLIQUE – CORRIGÉ ¹

Ésaïe 51

Plan

- A. Dieu rend Israël nombreux 51.1-3
- B. Une lumière pour les nations 51.4-8
- C. Le retour des rachetés 51.9-16
- D. La coupe de la colère de Dieu 51.17-23

A. Dieu rend Israël nombreux (51.1-3)

1. À qui ces paroles sont-elles adressées?

Au reste fidèle.

2. Dans quel but le lecteur est-il appelé à porter les regards sur Abraham (verset 2)?

Dans le but d'être encouragé.

3. À la lumière de ce passage, pourquoi est-il important d'étudier l'histoire de l'Église?

Pour voir la main de Dieu en action qui sauve son peuple et pour être ainsi encouragés dans notre foi.

B. Une lumière pour les nations (51.4-8)

4. De quel événement historique le reste fidèle se souvient-il lorsqu'il entend cette parole : « la loi sortira de moi » (verset 4)?

Il se souvient du don de la loi au mont Sinai (voir Psaume 147.19-20; Deutéronome 33.4).

5. Qu'est-ce que Dieu est en train de dire aux versets 6 à 8?

Même si tout périt et s'écroule autour de nous, notre salut est assuré!

C. Le retour des rachetés (51.9-16)

6. Le verset 9 dit que le « bras de l'Éternel » a transpercé le monstre. À quoi cela fait-il référence?

À la défaite de l'Égypte (voir Ésaïe 30.7).

¹ Cette étude sans les réponses du corrigé est disponible sur le site *Ressources chrétiennes*.

7. L'Égypte est appelée « un monstre » (verset 9). Qu'est-ce que cela nous enseigne sur la vraie nature de l'Égypte?

L'Égypte était une force démoniaque entre les mains de Satan.

8. Au verset 10, Ésaïe pose une question rhétorique à Dieu. De quelle façon et dans quel contexte devrions-nous aujourd'hui poser cette même question?

Dans le contexte où nous avons besoin de nous convaincre nous-mêmes ou de convaincre d'autres de nous appuyer sur l'Éternel. Nous devrions nous souvenir nous aussi de ce que Dieu a fait au retour de l'exil et surtout de ce qu'il a fait pour nous en Jésus-Christ!

9. Le verset 11 parle du retour d'exil. Nous savons à la lumière d'autres passages de la Bible (par exemple Esdras et Néhémie) que les exilés qui sont retournés dans leur pays ont vécu des difficultés. Compte tenu de ces difficultés, le verset 11 n'exagère-t-il pas un peu?

Il existe différents niveaux d'accomplissement ou différentes étapes dans l'accomplissement des prophéties. Cette prophétie qui a commencé à s'accomplir du temps du retour de l'exil a continué à la première venue de Jésus et verra son parfait accomplissement à son retour.

10. Quand Dieu dit ceci aux exilés au verset 12 : « C'est moi, c'est moi qui vous console », que leur demande-t-il de faire? Qu'est-ce que cela nous enseigne à faire lorsque nous vivons des situations difficiles?

Dieu leur demande de regarder à lui et de considérer qui il est. C'est ce que nous devrions faire encore aujourd'hui : toujours nous rappeler qui est notre Dieu!

11. Après avoir dit à son peuple : « C'est moi, c'est moi qui vous console » (verset 12), Dieu leur demande : « Qui es-tu? » Comment les exilés devaient-ils répondre à cette question? Comment devrions-nous répondre à cette question?

La réponse à donner est la suivante : même si nous sommes pécheurs, nous sommes le peuple racheté de Dieu, il a fait alliance avec nous!

12. À la lumière de ce passage, quel est l'antidote à la peur?

L'antidote à la peur consiste à nous souvenir de qui est Dieu et de qui nous sommes.

D. La coupe de la colère de Dieu (51.17-23)

13. Quel problème le verset 18 évoque-t-il?

Le manque de bons dirigeants.

14. Au verset 18, Jérusalem est personnifiée sous les traits d'une mère. Est-il encore correct aujourd'hui de personnifier l'Église sous les traits d'une mère?

Oui, l'Église joue un grand rôle dans le soin à prodiguer auprès des enfants de Dieu. De plus, nous devons garder à l'esprit que l'Église est l'épouse du Christ.

15. Au cours de l'histoire, il est arrivé que des gens qui sont restés à l'intérieur d'une Église déviante aient accusé ceux qui ont quitté cette Église « d'abandonner leur mère malade ». Est-il juste de porter une telle accusation?

C'est pousser la comparaison trop loin. En fait, la véritable Église n'est pas nouvelle, elle est la continuation de l'Église de tous les temps.

16. Quelles sont les deux calamités mentionnées au verset 19?

Les deux calamités sont « le ravage et la ruine » et « la famine et l'épée » (voir Ésaïe 47.9, la destruction du pays et la destruction du peuple).

17. Identifiez « ceux qui t'affligeaient » du verset 23.

Ce sont les Babyloniens en premier lieu, puis ceux qui ont rejeté Jésus-Christ.

John VanWoudenberg, pasteur

Études bibliques sur Ésaïe 40 à 66 — Corrigé. Copyright © 2016. ILPB. Traduit et publié avec la permission d'ILPB. L'auteur est pasteur de l'Église réformée canadienne (CanRC) à Dunnville, Ontario, Canada.

www.ressourceschretiennes.com